
（仮）八幡市民複合施設 ワークショップ

第 2 回  （仮）八幡市民複合施設 ワークショップ

開催日時　2022 年 5 月 15 日（日） 10 時〜 12 時
開催場所 　市川市役所第１庁舎 １階 大型モニター前

全体テーマ　八幡市民複合施設を考える
第 2 回テーマ　複合施設の使い方を考えよう

参加者　市川市民　28 名　

 vol.2

Workshop Report

最新のプランの説明からスタート。
前回のワークショップの意見も

反映されています！

1m を超える大きさの
1/50 の模型を見ながら、

施設の広さを実感しました。

前
回
よ
り
も
参
加
者
が
増
え
、

４
つ
の
グ
ル
ー
プ
に
分
か
れ
て
、

ワ
ー
ク
が
進
め
ら
れ
ま
し
た
。

各
班
ご
と
に
内
容
を
ま
と
め
、

リ
ー
ダ
ー
の
発
表
で

終
了
と
な
り
ま
し
た
。

施設全体に対するご意見

今回も活発な意見交換が！
ありがとうございました。

WiFi が安全に
使えるように
して欲しい

目的意識を持った人が
気軽に利用できる
施設にして欲しい

中では靴を脱いで
過ごしたい

フリー wifi
 子供達ばかりでなく昔から

の県内一の旧からの
住宅地で老人を多し
→バリアフリーを

気軽に利用できるものを一階にまわしたい
静かなスペース、活動スペースの

メリハリがほしい
Wifi つけられるのか

国際交流協会が
関与できたらよ

いのでは

学生も使って良い施設だと
わかるようにしてほしい

小さな子に老人が関われる
運営を考えてほしい

外国人の
利用も想定し

てほしい

トイレの数？ 少ないのでは
避難施設としても

使用するのであれば
一考を要す

模
型
に
は
た
く
さ
ん
の
人
を
置
い
て
、

施
設
が
賑
わ
う
様
子
を
イ
メ
ー
ジ
し
ま
し
た
。

自
分
の
写
真
を
貼
り
付
け
た
人
を
置
く
こ
と
で
、

ま
る
で
、
内
部
に
入
っ
た
気
分
に
⁉︎

事務局より

第２回ワークショップでは、第１回のワークショップ参加
者様が、積極的にお知り合いをお誘い頂いたこで、より多
くの方にご参加頂きました。事前にお知り合いからご意見
を集めて頂いた参加者様がいらっしゃったこともあり、よ
り多くの活きたご意見を伺うことができました。お誘い等
のご協力及びご参加に感謝申し上げます。
また、回を重ねることで参加者様同士の一体感も増したよ
うに感じました。引き続き「（仮）八幡市民複合施設」をよ
り良くするため、設計を工夫するとともに、運営方法につ
いても検討を進めてまいります。

ファシリテーター（設計事務所）より

第２回ワークショップでは、前回を大きく超える数の方に参加い
ただきました。これは、参加者様と市川市が広くお伝えしてく
ださったおかげです。全体を通して複合施設を参加者皆様と
ともに考え、様々な立場から多くの意見をいただき、歴史ある
葛飾八幡宮神社に相応しい、全ての人のための全く新しい公
共施設の姿を探りたいと思います。それを抽象的な「すべての
人」ではなく、目に見える様々な利用者や近隣を具体化しつつ
考える最高の機会だと考えています。第２回では、さらに充実し
た内容で、しかもただ個人の希望を出すのではなく、様々な立
場の人々にとってどんな使い方が良いかを考えたご意見を多
数、いただきました。設計者としても大変参考になり、設計に活
かしたいと考えています。次回第３回もよろしくお願いいたします。



つどいの広場に
対するご意見

フリースペースに
対するご意見

コミュニティセンター
に対するご意見 外部 / 公園 / その他

に対するご意見

茶道が
出来るように

炉を切って下さい

多目的ルーム　
オープンスペースで

　間仕切りはガラスばり、
低い棚がいい

サークルが見えるから。

食を通して交流できる
イベントがあるといい

おかしづくりなど

おじいちゃんおばあちゃん
と子どもたちが参加する
イベントがあるといい

児童との合同行事
 (1) 展示会 (2) 演技の会 

(3) 日常の展示スペース 絵画 / 盆栽

手水鉢や灯籠の行き場がないと
聞いています

できれば茶庭をつくってみて
下さいませんか

和室
（本格茶室ではなくていよい）
→旧公民館での茶道教室で

はスタッフ入れ
15 名位収容。

小さな坪庭がぜひ窓から
みえるのをつくって

ガラス、壁　
強く叩く　

ぶつかりませんか

荷物置き→
セキュリティーはそこ
までいらない。かぎ×
すぐ対応できないから

触って楽しめる壁など
（備え付けの壁遊具や

テクスチャ）

全面ガラスで
なくても

ガラス窓はほしい

小さい子供（1 ～ 3 才ぐらい）
が出来るワークショップを
開催できるようにしたい

つどい 10:00 ～ 16:00　
0 才～ 3 才が遊ぶ

つどい後　16:00 ～ 18:00　
小学生ぐらいの宿題が

出来る場所に

ロッカースペース
にレインコートを
かけられるといい

かべにもおもちゃを
つけてほしい

すべり台
2 つぐらい

ほしい。

室内での活動
的な遊具があ
るとなお良し

混雑しすぎない
運用面での

工夫を。

つどいの広場の遊
具を体を動かせる
ものを増やして

ほしいです

少しの時間、子どものことを
見てくれるボランティアの方
( 保育資格がない方でも ok!)

がいてくれると、
親は本を選んだり、お茶を

のんだりできる。

パパも使いやすい
オムツ替えスペース 

オムツ用ゴミ箱 
( 使用後のおむつを持ち帰

らなくてよいように )

子どもを 2 人以上連
れて公園を利用する
時、下の子を見てく
れると助かります！

移動可能の机　
床置きタイプ

遊具 年齢に合わせて
運動できる、つかまり

立ちで移動できる、
ハイハイで坂を登る←

逆走していい
すべり台など

芝生のスペース
( 子育てエリアの前

に 0~1 才用 )

親子で遊んで
いる様子を

写真の
得意な方に

撮影してほしい

つどいの広場に親
子だけでなく公民
館利用者の方や学
生が出入りできる
日があってもいい

親子兄弟で楽しむ
遊具を取り入れる
ようにしてほしい

つどいの広場の
開館時間を 20:00
まで開館したい

3 才以上～
小学生が
同時に

遊べるように

夕方～夜　
有料で一時
預かり運営

3 歳児から小学生ま
で遊べるスペースを
つどいの広場の近く

に作ってほしい

週 2 回ぐらい中庭に
出れる日があると良い

（毎日はムリだと思うので）
中庭　季節の花を

植えてほしい

公園　外の施設の回りに
駐車場、駐輪場の設置を
よく安全面を考慮して

設計してほしい

全日警ホールの利用機能を
補完できるように設計してほしい

具体的に全日警ホールで
利用できる施設があれば、
あえて公民館で作る必要は

ないと思います

みんなの菜園が
欲しい

八幡 4 丁目、5 丁目、菅野 1丁目
は県内トップの住宅地。

京成でうるさいのに、せめて夜は
静かにしてほしいので

5 ～ 6 時閉館で
（子供の声高くひびく）

2 階とつながる空間を
ダイナミックに活用し

たすべり台 
ネット遊具、
ボルダリング

公園との空間のつながり半屋外、テラス　
公園と連続で楽しめる

16:00 ーつどいは
空く。（土足禁止）

→小学生？
壁付け遊具？

遊具　家では
できないこと　

触わる

事務室に言えば自由に使え
る掲示板があると良い
（フリースペースに）

座敷のある
食事場

地域の歴史が
わかるような本が

おいてあると楽しい

活動を外に向かっ
て発表したい

シニアが活動で
きる場所をつ
くってほしい

多様な世代が参加
できるイベントを

考えてほしい

ねころんで読書×　
①視力わるくする　

②だらしない　クセつけ　
大切な子供の頃のしつけ

ダメになる

折り紙・工作・絵と
かをできると良い（大
体は子どものみ月 1
回とかで大人と子ど
もで遊べる日を作る）

若い方に youtube
やインスタの使い
方を教えてほしい

1F は、小さい子供た
ちなどさわがしいス
ペース、2F は静かに
休めるスペース、とい
うように施設内でメリ
ハリを作れるとよい

コミュニティスペース
 フリースペース併用箇所は、

原則コミュニティ
( 公民館 ) 利用で

予約のため

読書スペースに
加えて、最新型の

小学生が楽しむような
施設を作ってほしい

仕切りがあって、ライトと
か充電コンセントが使える
自習室が欲しい（自販機を

近くにあったら良い）

昔、ここは図書館 !!
 故、自習室に席を多く

（個人しきりつくって）

若い人も使えるようにしたい！
（作品発表の場として）

地域の学生などがプレゼン
できるフリースペース

（若者が利用できる機会となる）

事務センター　
プリンター、

コピー、WB etc 
準備

Donation がで
きるスペースを
つくってほしい

ハンモックがある

自習スペース

ビデオをみるスペース
（ヘッドホンつけて）

フリースペースの棚
( 本棚 ) は高いと利用しづら
い。上下可動式にするか？ 

低い棚にする ( 視界も広がる )
中で行われる予定のイベント

の周知をしてほしい
(ex. 外壁のところにチラシを

置いておくなど )

勉強できるスペース

子どもから高齢者まで誰でも
参加できるイベント

(ex. 将棋、オセロなどのゲーム大会 )

があると良い

文化祭以外にも随時
活動発表出来る様に

して欲しい

建物北側のコーナー
部分はたまれる場所

にしてほしい

インクルーシブ = シニア、
子ども、中高生を分けな

いスペース ボードゲーム、
カードゲーム スペース

図書館で読んで気に入った
本は買うことができる

自習スペースに充電できる
ようにしてほしい

フリースペースの
壁面に

大型モニターを設置

ベンチがたくさんある

ハンモックで本を読みたい

みんなが作品を出せる
スペースがほしい

フリーマーケットの場所を
作ってほしいです

トイレの外観が
トイレだと

すぐわかるような
ものにしないで

ほしいです

公園の樹木 マテバ
シイ クヌギのよう
な秋に楽しいもの

夜間はベンチを
使えないように

してほしい
施設内に、大規模な本棚を
設置せずとも予約図書の

貸し出し受け取りができれ
ば充分ではないか

貸りた図書を、
静かなスペースで
読めればうれしい

ハンカチのき？
 石けんのき？ 実がなって

ひろって楽しいもの

ミニカー 一輪車
 一方通行のコース

幼児も利用できる
低い手洗い場 

シャワー

お着替え用ス
ペースのある多
目的トイレ ( 外 )

ぽんぽこ山 
子どもたちが
飛びはねる山

公園のサクは
あった方がいい

危ないから

外部トイレ有料にする
防犯・美化維持のため

図書館の本を返せる機能が
あると便利

学習・読書・ホワイトボー
ド、TV or スクリーン・
印刷 ( 出力コーナー )

持ち寄り本棚

駐車場 3 台は中途半端
なので、無くすか、

予約制にするなど検討が
必要では

暗くなってからの利用は
騒音が外にもれない限り
さしつかえありませんが、

子供の治安上の問題が
ないようなしかけを

考えてください

 脱 CO2 の声の中で　
風力発電や太陽光パネル

オープンカフェーはよいが利用
時間を 20:00 までにするとか、

閉館後利用できないように
するなど

近隣住宅の直ぐに
ベンチ 座れる場所を
設置しないでほしい

安全に電車が見える
遊具があるといい！！ 

小さい子は電車、
ふみきり大好き

夕方に犬が
集まる時間が

仕切りは動くタイプで
オープンスペースに

なるようにしてほしい

和室は子供も
入れるように
してほしい

和室の外は
少し和風にしてほしい

子供が遊べる日
があっても良い

商工会ギ所、
起業、支援活
動との協働

床の間　置き床
でいいので
つくって

下さいませんか
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